

## STRATEGI MASUK PERGURUAN TINGGI UNTUK MENDUKUNG KEBERHASILAN DALAM DUNIA KERJA DAN WIRAUSAHA

Fatimah Malini Lubis<sup>1</sup>, Kuswandi<sup>2</sup>, Badriyah<sup>3</sup>, Sisca Lamatoka<sup>4</sup>, Edison P Sirait<sup>5</sup>,  
Utep Sobali<sup>6</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6</sup>Politeknik LP3I Jakarta

email: lubisfm@gmail.com

### Abstrak

Pendidikan merupakan hak semua warga negara, UUD 1945 pasal 31 ayat 1 menyebutkan bahwa setiap warga negara berhak mendapatkan pendidikan. Pendidikan mulai dari tingkat dasar hingga tingkat menengah atas. Namun tidak semua warga masyarakat, khususnya usia sekolah mampu menyelesaikan pendidikan formal karena beragam alasan. Untuk mendukung proses kegiatan belajar mengajar pada bidang kejuruan maka salah satu proses pembelajaran dilakukan pada jenjang SMK. Salah satu SMK yang ada di wilayah Jakarta adalah SMK 1 Barunawati. SMK 1 Barunawati merupakan salah satu SMK yang bernaung di bawah Yayasan Sekar Laut Pelni yang berlokasi di Jalan KS Tubun III, Jl. K.S. Tubun II/III No.7, RT.13/RW.1, Slipi, Kec. Palmerah, Kota Jakarta Barat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 11410. SMK 1 Barunawati berfokus pada pengembangan sumber daya manusia di bidang teknologi informasi. Adapun visi dari SMK 1 Barunawati yaitu menyelenggarakan pendidikan berkualitas yang berorientasi kecakapan hidup sehingga mampu menghasilkan SDM yang cakap, terampil, ulet, berdemokrasi dan berbudaya. Selain itu, misi dari SMK 1 Barunawati antara lain (1) mengembangkan seluruh kapasitas unsur-unsur sekolah sehingga menciptakan budaya belajar yang unggul dalam menghasilkan output yang di harapkan, (2) pemberdayaan peserta didik maupun intitusi sekolah yang mandiri memiliki komitmen dan disiplin tinggi terhadap Pendidikan, (3) melakukan pemerataan dan perluasan kesempatan masyarakat untuk mendapatkan pendidikan, dan bersama-sama berusaha meningkatkan mutu Pendidikan. Lebih lanjut kegiatan pengabdian ini diharapkan dapat membantu SMK 1 Barunawati dalam meningkatkan pengetahuan dan keterampilan (soft skill) yang akan membekali siswa siswi untuk memiliki strategi masuk perguruan tinggi serta memiliki jiwa dalam wirausaha yang mendukung keberhasilan dunia kerja.

**Kata kunci:** Dunia Kerja, Strategi, Wirausaha

### Abstract:

Education is the right of all citizens, the 1945 Constitution article 31 paragraph 1 states that every citizen has the right to education. Education starts from the primary level to the senior secondary level. However, not all citizens, especially those of school age, are able to complete formal education for various reasons. To support the process of teaching and learning activities in the vocational field, one of the learning processes is carried out at the SMK level. One of the vocational schools in the Jakarta area is SMK 1 Barunawati. SMK 1 Barunawati is one of the SMKs under the Sekar Laut Pelni Foundation which is located on Jalan KS Tubun III, Jl. K.S. Tubun II/III No.7, RT.13/RW.1, Slipi, Kec. Palmerah, West Jakarta City, Special Capital Region of Jakarta 11410. SMK1 Barunawati focuses on developing human resources in the field of information technology. The vision of SMK 1 Barunawati is to organize quality education oriented towards life skills so as to produce capable, skilled, resilient, democratic and cultured human resources. In addition, the mission of SMK 1 Barunawati includes (1) developing the entire capacity of school elements so as to create a superior learning culture in producing the expected output, (2) empowering students and independent school institutions that have high commitment and discipline towards education, (3) equalizing and expanding community opportunities to get education, and jointly trying to improve the quality of education. Furthermore, this service activity is expected to help SMK 1 Barunawati in increasing knowledge and skills (soft skills) which will equip students to have a strategy for entering college and have a soul in entrepreneurship that supports the success of the world of work.

Keywords: World Of Work, Strategy, Entrepreneurship

### PENDAHULUAN

Dalam rangka mengemban tugas utama sebagai dosen terdiri dari tiga tri dharma, yaitu pendidikan, penelitian dan pengabdian pada masyarakat. Politeknik LP3I Jakarta lewat lembaga pengabdian pada masyarakatnya (LPPM), berusaha memenuhi Tri Dharma tersebut dengan melakukan

kegiatan pengabdian pada masyarakat, seperti memberikan pembekalan strategi dalam memasuki perguruan tinggi serta memiliki jiwa kewirausahaan. Pada pengabdian masyarakat ini, bekerjasama dengan mitra yaitu SMK 1 Barunawati yang berlokasi di jalan KS Tubun III, Jl. K.S. Tubun II/III No.7, RT.13/RW.1, Slipi, Kec. Palmerah, Kota Jakarta Barat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 11410.

Memasuki perguruan tinggi atau universitas impian adalah tujuan yang ingin dicapai oleh banyak siswa. Ini adalah saat kegembiraan, antusiasme, dan awal dari babak baru dalam perjalanan akademis seseorang. Namun, jalan untuk mengamankan penerimaan ke institusi yang diinginkan dapat menjadi tantangan dan kompetitif. Upaya ini membutuhkan perencanaan yang cermat, pemikiran strategis, dan tekad tanpa henti. Untuk itu perlu mengeksplorasi strategi yang efektif untuk membantu keberhasilan dan menavigasi proses aplikasi perguruan tinggi serta meningkatkan peluang untuk diterima di perguruan tinggi Impian. Dari persiapan diri hingga penetapan tujuan, mengevaluasi kekuatan dan kelemahan, mengidentifikasi tantangan, dan mempersiapkan diri secara mental dan fisik - kami akan mencakup semua aspek yang diperlukan untuk perjalanan.

Di sisi lain, aspek perkembangan dunia usaha juga mengalami kemajuan pesat yang membutuhkan jiwa wirausaha dari siswa siswi setelah menyelesaikan pendidikannya. Wirausaha adalah individu atau individu yang mendirikan, mengelola, dan mengembangkan bisnis atau usaha dengan tujuan untuk menciptakan nilai tambah, menghasilkan keuntungan, dan mengelola risiko. Seorang wirausaha bertanggung jawab untuk mengidentifikasi peluang bisnis, mengumpulkan sumber daya, mengatasi hambatan, dan menjalankan operasi bisnisnya. Maka sering dikatakan inovatif, kreatif, dan siap mengambil risiko untuk mencapai kesuksesan dalam bisnis mereka. Wirausaha memainkan peran penting dalam pertumbuhan ekonomi dan pembangunan sosial, karena usaha-usaha baru dan ide-ide inovatif mereka dapat menciptakan lapangan kerja, meningkatkan produktivitas, dan memberikan solusi untuk masalah yang ada dalam masyarakat.

Dalam rangka menjalankan dan menyelenggarakan aktivitas serta kegiatan pendidikan bagi masyarakat, SMK 1 Barunawati perlu memberikan pembekalan strategi memasuki perguruan tinggi dan kesiapan dalam menghadapi dunia kewirausahaan serta menghasilkan sumber daya manusia yang siap menghadapi dunia kerja. Dari beberapa penjelasan di atas, ada beberapa tantangan yang akan dihadapi siswa siswi SMK 1 Barunawati antara lain: (1) Bagaimana strategi persiapan memasuki perguruan tinggi; (2) Bagaimana kesiapan untuk mencapai kesuksesan dalam dunia kerja dan wirausaha.

## METODE

Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah dengan presentasi materi secara Offline kepada para peserta yang hadir, menggunakan media infokus untuk menampilkan slide materi sehingga dapat dilihat dan dimengerti oleh peserta. Setelah pemaparan materi peserta diberi kesempatan untuk bertanya sehingga apa yang dijelaskan oleh Tim Dosen Politeknik LP3I Jakarta dapat dipahami dengan baik dan diberikan kesempatan terhadap peserta untuk berkontribusi aktif dalam menyimak dan mempelajari pelatihan tersebut, sehingga hasil yang diharapkan akan bermanfaat untuk kedepannya khususnya bagi peserta yang serius mengikuti pelatihan ini.

Adapun tahapan metode pelaksanaan kegiatan adalah sebagai berikut:

### 1. Tahap Persiapan Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Masyarakat

- a. Melakukan rapat koordinasi dengan tim atau dengan panitia
- b. Koordinasi dengan Mitra yaitu SMK 1 Barunawati untuk mengetahui jumlah peserta pelatihan
- c. Membuat Proposal Permohonan ijin kegiatan pengabdian masyarakat kepada Politeknik LP3I Jakarta
- d. Pengurusan administrasi (surat-menyurat)
- e. Persiapan alat mulai dari membuat Link Absen dan Sertifikat
- f. Penyusunan bahan/materi pelatihan: Slide Power Point untuk kegiatan Pelatihan "Mau Kuliah?, Kerja? Wirausaha?"
- g. Kegiatan Gladi bersih untuk panitia di hari H pelaksanaan

### 2. Tahap Pelaksanaan Pelatihan

- a. Pembukaan dan perkenalan dengan SMK1 Barunawati yang menjadi sasaran kegiatan & Promosi tentang PLJ
- b. Perkenalan Tim Dosen Politeknik LP3I Jakarta
- c. Sambutan dari Kepala SMK1 Barunawati
- d. Ice breaking yang dilakukan oleh moderator.

- e. Pemaparan Materi oleh Narasumber:
  - Sesi 1: Penyampaian Materi 1 “Mau Kuliah?, Kerja? Wirausaha?” oleh Dra. Badriyah, M.Pd.
  - Sesi 2: Penyampaian Materi 2 “Perkenalan Dunia Enterpreneur” oleh Ibu Dr. Sisca Lamatokan, S.Pd, M.Pd.
  - Sesi 3: Diskusi/Tanya jawab dan mengikuti games yang diberikan oleh tim abdimas dengan peserta.
- f. Penutupan
  - 1) Pemberian giveaway bagi peserta pelatihan.
  - 2) Foto bersama dengan peserta pelatihan.
  - 3) Pembuatan laporan kegiatan pengabdian masyarakat

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Berkaitan dengan permasalahan yang telah di jabarkan di atas, oleh karena itu tim dosen memberikan solusi dengan cara memberikan pelatihan mengenai strategi dalam persiapan memasuki dunia kerja dan juga memberikan penguatan di bidang wirausaha agar siswa siswi memiliki jiwa entrepreneur setelah menyelesaikan pendidikan menengah atas.

Pilihan yang akan dihadapi oleh siswa siswi menjelang menyelesaikan studi di jenjang sekolah menengah adalah menentukan pilihan apakah akan melanjutkan ke jenjang perkuliahan, bekerja atau menjadi entrepreneur dengan menjalankan usaha. Melalui kegiatan PKM ini diharapkan siswa siswi mendapatkan dalam menentukan pilihan dan pertimbangan yang perlu dijadikan parameter sebelum menentukan pilihannya. Tujuan dari pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (ABDIMAS) melalui pelatihan ini peserta dapat: (1) Meningkatkan awareness siswa siswi untuk mempersiapkan diri menghadapi pilihan setelah menyelesaikan sekolah menengah. (2) Memberikan wawasan tentang dunia entrepreneur. (2) Memberikan motivasi kepada tenaga pendidik dan karyawan agar dapat mendukung kesiapan siswa mempersiapkan diri.



Gambar 1. Spanduk Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat



Gambar 2. Paparan oleh Ibu Sisca Celetus Lamatokan, S.Pd.,M.Pd. dan Dra. Badriyah M.Pd.

Program Pengabdian Pada Masyarakat (P3M) dengan tema “Strategi Masuk Perguruan Tinggi untuk Mendukung Keberhasilan Dalam Dunia Kerja dan Wirausaha” ini dilaksanakan oleh 6 orang Dosen Politeknik LP3I Jakarta. Target dari pengabdian ini adalah memberikan penguatan dan

pelatihan kepada siswa siswi SMK 1 Barunawati dalam menentukan pilihan sebelum menyelesaikan jenjang sekolah. Pelaksanaan pelatihan dilakukan secara langsung di Gedung SMK 1 Barunawati dengan diikuti oleh siswa siswi kelas

Waktu Program pengabdian pada masyarakat (P3M) Politeknik LP3I Jakarta diselenggarakan pada Hari Rabu, 6 Maret 2024, Pukul 09.00 sd 11.00 WIB.

Tempat Penyelenggaraan Kegiatan Tempat pelaksanaan kegiatan yaitu SMK1 Barunawati Jakarta Barat.

Tabel 1. Teknis Kegiatan

PelaksanaanKegiatan	Waktu	PIC
Pembukaan Oleh MC	09.00– 09.05	Edison P Sirait, S.E, M.Si.
Sambutan Perwakilan Sekolah dan Politeknik LP3I Jakarta	09.05- 09.15	Sisca Lamatokan, S.Pd, M.Pd
Paparan Materi	09.15-10.30	Sisca Lamatokan, S.Pd, M.Pd Dra. Badriyah, M.Pd.
Sesi TanvaLawah	10.30-10.45	Edison P Sirait, S.E, M.Si.
Pemaparan Tim Marketing Politeknik LP3I Jakarta	10.45 -11.00	Utep Sobali M.Pd.
Penutupan Acara Oleh MC	11.00-11.05	Edison P Sirait, S.E, M.Si.

## SIMPULAN

Pelaksanaan pengabdian masyarakat berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana. Hasil pengabdian masyarakat ini yaitu dapat menambah pengetahuan dan meningkatkan semangat para siswa siswi untuk lebih siap menghadapi pilihan setelah menyelesaikan pendidikan sekolah menengah atas serta mendapat pembekalan dalam dunia entrepreneur yang bisa mendukung pilihan yang akan dibuat oleh siswa siwai di SMK1 Barunawati. Kegiatan ini berjalan dengan interaktif antara narasumber dan peserta yang mengikitu. Selain itu kegiatan ini diikuti juga oleh para pengajar dan staf Pendidikan diikuti dengan antusias. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini juga dapat dijadikan sharing pengetahuan konseptual hingga implementasi bagi pemateri dan peserta. Sehingga menjadi sarana transfer knowledge yang dilakukan antara pembicara yang berlatar belakang akademisi dan praktisi di Bidang Administrasi Bisnis.

## SARAN

Peran aktif Lembaga dapat lebih ditingkatkan, sebagai peran serta Lembaga dalam memberikan kontribusi bagi masyarakat sekitar dan berbagi keterampilan bagi masyarakat untuk lebih berdayaguna.

Untuk Mitra Sebagai ajang pelatihan ketrampilan selalu jalankan secara konsisten segala bentuk pelatihan yang telah diberikan. Selain itu, perlu adanya motivasi untuk selalu upgrade knowledge agar tercapai hakikat Pendidikan yang manusiawi dan lebih berkompetensi.

## DAFTAR PUSTAKA

- Ahira, Anne. 2013. "7 Strategi Pembelajaran"(online), <http://www.anneahira.com/strategi-pembelajaran.html>, diakses tanggal 15 Mei 2023.
- Anshori, M., Elynawati, E., Alfatchussadiqin, A., & Maulana, A. (2022). Implementation of Library Management in Improving Excellent Service in Vocational High Schools. *Nazhruna: Jurnal Pendidikan Islam*, 5(2), 830-842. <https://doi.org/10.31538/nzh.v5i2.2342>.
- Evalina dan Lubis, F. M (2021). PENGEMBANGAN SDM DAN PELATIHAN KEWIRAUSAHAAN BERBASIS TI SEBAGAI UPAYA Mendukung Pengembangan Peserta Didik PKBM 21 Tebet. <https://plj.ac.id/ojs/index.php/JAPLJ/article/view/483>
- Lubis, F. M., Purwitasari, M. E., May Vitha Ramadhani, Sisca Lamatokan, & Sahang Sapta A. (2023). PELATIHAN SERVICE EXCELLENT STAF PKBM RISTEK NUSANTARA JAYA MELALUI PERSONALITY DEVELOPMENT DAN KETERAMPILAN KOMUNIKASI. *PEDAMAS*

- (PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT), 1(03), 519–524. Retrieved from <https://pekatpkm.my.id/index.php/JP/article/view/92>
- Lubis, F. M., Lamatoka, S. C., Vitha Rahmadhani, M., & Evy Purwitasari, M. (2023). Peningkatan Kesiapan Siswa SMK Teknikom Cikarang Dalam Menghadapi Dunia Kerja. *BERNAS: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(1), 763–769. <https://doi.org/10.31949/jb.v4i1.4147>
- Sulistianto, H. 2017. Pengelolaan Excellent Service di Sekolah Menengah Kejuruan. *Manajemen Pendidikan*, 12(3), 201-216.
- Wahdiniawati, S. A. ., Lubis, F. M. ., Erlianti, D. ., Sari, V. B. M. ., Uhai, S. ., & Febrian, W. D. . (2024). KESEIMBANGAN KEHIDUPAN KERJA: MEWUJUDKAN KESEJAHTERAAN KARYAWAN MELALUI MANAJEMEN SDM YANG BERKELANJUTAN. *Jurnal Review Pendidikan Dan Pengajaran (JRPP)*, 7(1), 728–738. <https://doi.org/10.31004/jrpp.v7i1.24683>